

# L'UNION MEDICALE DU CANADA

Revue mensuelle de médecine et de chirurgie, fondée en 1872.

PARAISANT LE PREMIER DE CHAQUE MOIS

PUBLIÉE PAR

MM. R. ROULET,  
J. E. DUBÉ,

MM. L. de L. HARWOOD,  
H. HERVIEUX,

MM. A. LeSAGE,  
A. MARIEN.

Tout ce qui concerne la rédaction doit être adressé à M. le Dr A. LeSAGE, Rédacteur en chef  
46, Avenue Laval, Montréal.

Vol. XLI

1er DECEMBRE 1912

No 12

## BULLETIN

### A PROPOS DE L'HOPITAL DES INCURABLES.

On lira avec intérêt, dans ce numéro, l'analyse du rapport de l'hôpital des Incurables, faite par le Dr Dubé. Un point qui attire particulièrement l'attention est celui où il fait une comparaison entre cet hôpital et le Victoria.

Il y a, dans ces chiffres, un enseignement précieux à retenir, à savoir, le talent d'administration des Sœurs qui, avec des immeubles grevés d'hypothèques et des subventions plus ou moins aléatoires, entretiennent un si grand nombre de malades — un tiers de plus qu'à l'hôpital Victoria dont les revenus sont très considérables.

Un autre fait qui étonne, c'est le nombre restreint de gardes-malades religieuses pour un si grand nombre d'impotents.

Ces deux faits prouvent abondamment que les religieuses sont des administratrices hors pair au point de vue financier, et qu'elles sont des gardes-malades incomparables lorsqu'elles sont instruites et entraînées d'avance par des cours théoriques et pratiques.

— De fait, leur esprit d'abnégation, leur amour de l'ordre et de la méthode, leur ponctualité et leur désintéressement en font des aides précieuses et intelligentes sur lesquelles on peut compter dans tous les cas. Nous pouvons affirmer sans crainte, que les